

PROTOKOLL

Sitzung Gemeinderat am **4. September 2019**, mit Beginn um 19.00 Uhr, im GZE Eichgraben.

Tagesordnung:

Punkt 1. Wahl des Bürgermeisters

Punkt 2. Ergänzungswahl in den Gemeindevorstand

Anwesende: **VP:** Bürgermeister Dr. Martin Michalitsch, GfGR Georg Ockermüller, GfGR Anton Rohrleitner, Ing. Johannes Maschl, Gerda Niemetz, Halim Redzep, DI Alireza Sarvari, Ruth Waberer, Dr. Friedrich Schipper

GRÜNE: Vizebürgermeisterin Dr. Elisabeth Götze, UGR Michael Pinnow, Barbara Skala, Mag. (FH) Cecilia Thurner, **Liste Gemeinsam:** GfGR Thomas Lingler, Regina Sedlak, Ing. Johannes Trenk, Johannes Ganster

SPÖ: Ernst Singer, Andreas Höbart, Fritz Docekal,

GLU: Helga Maralik, Manfred Schneider

FPÖ: Alfred Gleitsmann

Entschuldigt: GfGRin DI Hedwig Thun, Stefanie Anderlik (VP)

Schriftführung: Katja Bremer-Wedermann

Vizebürgermeisterin Elisabeth Götze als Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden, gibt bekannt, dass die Sitzung ordnungsgemäß und fristgerecht eingeladen wurde und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

TOP 1 Wahl des Bürgermeisters

Einleitend teilt die Vorsitzende folgendes mit:

Der bisherige Bürgermeister, Dr. Martin Michalitsch, hat mit Schreiben vom 21. August 2019 mit Ablauf des 03. September 2019 und somit mit Rechtswirksamkeit vom 04. September 2019, auf sein Bürgermeisteramt verzichtet

Wenn das Amt des Bürgermeisters dauernd frei geworden ist, muss innerhalb von zwei Wochen die Neuwahl des Bürgermeisters stattfinden. Zu dieser Wahl wird der Gemeinderat vom Stellvertreter des Bürgermeisters einberufen, der auch bis zur Beendigung der Wahl den Vorsitz führt (§ 115 Abs. 1 NÖ Gemeindeordnung 1973).

Zum Bürgermeister dürfen nur österreichische Staatsbürger gewählt werden. Es ist die Anwesenheit von mindestens zwei Dritteln aller Mitglieder des Gemeinderates zur Gültigkeit der Wahl des Bürgermeisters erforderlich. Die Wahl muss mit Stimmzettel und geheim durchgeführt werden. Über die Gültigkeit oder Ungültigkeit der Stimmzettel entscheidet der Vorsitzende unter Beziehung von zwei Mitgliedern des Gemeinderates, die er unter Berücksichtigung der Parteienverhältnisse auswählt.

Weiters teilt die Vorsitzende mit, dass von der ÖVP-Fraktion der geschäftsführende Gemeinderat Georg Ockermüller als Bürgermeister vorgeschlagen wird.

Zur Beurteilung der Gültigkeit der Stimmzettel werden von der Vorsitzenden die Gemeinderäte Halim Redzep (ÖVP) und Johannes Trenk (Liste Gemeinsam) beigezogen.

Nunmehr wird die Bürgermeisterwahl mittels Stimmzettel und geheim durchgeführt, wobei die Gemeinderatsmitglieder von der Vorsitzenden einzeln aufgerufen werden.

Nach Bewertung und Zählung der Stimmzettel wird vom Vorsitzenden folgendes Ergebnis bekannt gegeben:

abgegebene Stimmen:	23
ungültige Stimmen:	2
gültige Stimmen:	21

Die ungültigen Stimmzettel werden mit fortlaufenden Nummern versehen; die Ungültigkeit ist damit begründet, dass *die Stimmzettel leer sind (keine Namensbezeichnung aufweisen)*.

Von den gültigen Stimmen lauten:

auf den geschäftsführenden Gemeinderat Georg Ockermüller 20 Stimmen
auf den geschäftsführenden Gemeinderat Thomas Lingler 1 Stimme

Da auf den geschäftsführenden Gemeinderat Georg Ockermüller mit 20 mehr als die Hälfte der gültigen Stimmen fallen, gilt dieser als zum Bürgermeister gewählt.

Die Frage der Vorsitzenden an den Gewählten, ob er die Wahl annimmt, wird von diesem bejaht.

Vizebürgermeisterin Elisabeth Götze übergibt nunmehr den Vorsitz an den neu gewählten Bürgermeister.

Der Bürgermeister Georg Ockermüller bedankt sich für das ausgesprochene Vertrauen und bei seinem Vorgänger Dr. Martin Michalitsch für die intensive und gute Arbeit der letzten Jahre. Besonders hebt er das hervorragende Miteinander im Gemeinderat und im ganzen Ort hervor.

Als wesentliche Grundlagen für die zukünftige Arbeit nennt er:

- Zusammenarbeit, das gemeinsame Interesse, Eichgraben – unabhängig von der politischen Richtung - weiterzuentwickeln und das Beste für den Ort zu schaffen.
- Die Charakteristik Eichgrabens bewahren, das Zentrum weiter beleben und der Jugend einen besonderen Stellenwert geben.

TOP 2 Ergänzungswahlen Gemeindevorstand

Gemäß dem Wahlvorschlag der ÖVP soll Gemeinderat Johannes Maschl das freigewordene Vorstandsmandat übernehmen. Die Wahl wird mittels Stimmzettel und geheim durchgeführt, wobei die Gemeinderatsmitglieder vom Vorsitzenden einzeln aufgerufen werden.

Nach Bewertung und Zählung der Stimmzettel wird vom Vorsitzenden folgendes Ergebnis bekannt gegeben:

abgegebene Stimmen:	23
ungültige Stimmen:	5
gültige Stimmen:	18

Damit ist Johannes Maschl in den Vorstand gewählt.

Wortmeldungen:

GR Martin Michalitsch

Vizebürgermeisterin Elisabeth Götze

GfGR Thomas Lingler und die Liste Gemeinsam

GR Alfred Gleitsmann

Bürgermeister Georg Ockermüller schließt die Sitzung um 19:42

Unterschriften

Bürgermeister und Schriftführerin:

Alle anwesenden GR-Mitglieder: